

Decomisan 1.336 pollos podridos

El Servicio Departamental de Salud (Sedes) de Chuquisaca decomisó ayer 1.336 pollos en estado de descomposición que provenían de la ciudad de Cochabamba para su comercialización en los mercados de Sucre.

El responsable de Salud Ambiental del Sedes, Juan Carlos Pozo, explicó que la carne de pollo provenía de Cochabamba en un camión que no logró arribar en el tiempo previsto a la ciudad de Sucre debido al bloqueo de los avicultores de Chuquisaca.

“El camión con la carga de pollos primero fue detenido en el valle, lo que obligó a tomar la ruta alterna Oruro, Potosí y Sucre, donde nuevamente fue varado en Yotalilla, originando la descomposición de la carne de pollo”, dijo.

Según los cálculos, de 1.336 pollos decomisados, se perdieron más de Bs 21.000, porque hay pollos que pesan más de dos kilos. Sin embargo, Pozo dijo que ese cálculo es de manera extraoficial.

Los Tiempos

Suscriben convenio para potenciar cultivos de trigo

La Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) y la Semillera y Estación Experimental Agrícola (Semexa SRL) suscribieron el jueves un convenio para potenciar, ampliar y desarrollar los cultivos de trigo en Bolivia, según fuentes oficiales.

“En su labor de coadyuvar con el Estado en la construcción de la seguridad y soberanía alimentaria, Emapa y Semexa SRL suscribieron un convenio interinstitucional de coordinación, interacción y cooperación para potenciar el cultivo de trigo en el país”, afirmó el gerente general de Emapa, Avelino Flores.

Indicó que la firma del convenio se realizó en la planta experimental de Semexa, ubicada en el kilómetro 17 de la carretera a Cotoca, Santa Cruz, y contó con la participación de su representante Legal, Hugo Landívar, y el Gerente de Emapa. Flores señaló que el documento tiene como objetivo establecer mecanismos de coordinación y apoyo entre las partes para promover actividades de investigación, capacitación, estudios sectoriales y generación de información especializada para potenciar, ampliar y desarrollar el cultivo de trigo, con la premisa de precautelar la seguridad alimentaria en el país.

En ese marco, indicó que la estatal se comprometió a coordinar con Semexa la realización de actividades conjuntas en el área, y esta a realizar en sus estaciones experimentales para difundir tecnología en variedades y manejo de trigo.

CAO teme problemas en el Censo Agrícola

El Gobierno anuncia mejorar los mecanismos para el censo agropecuario, después de que la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO) anunciara que hará un rígido seguimiento al proceso que tomará 45 días.

El empadronamiento agropecuario “es censo diferente”, remarcó la ministra de Planificación del Desarrollo, Viviana Caro, al señalar que “en muchos aspectos estamos aplicando el método de boleta, pero es un proceso que dura 45 días”.

Al anunciar que realizarán un acompañamiento permanente al censo, el presidente de la CAO, Julio Roda, puntualizó la necesidad de contar con “datos que sean fidedignos, sean datos reales y que expresen realmente lo que ocurre en la región productora”.

En el censo agropecuario “tanto los procesos de trabajo de campo como de análisis de la información van a ser diferentes” al empadronamiento de población y vivienda, sobre todo “porque es un censo mucho más específico, más especializado y la información también debe tener personal adecuado”.

Roda manifestó la preocupación de su gremio sobre el riesgo de que el empadronamiento “se maneje de la misma forma” que el de población y vivienda, “muy en la nebulosa”. Lo cual por supuesto que “vemos con preocupación”.

Caro anuncia que “por la complejidad de la información va a tener una transcripción individualizada, no escaneada, porque tiene problemas”, señaló al indicar que en Brasil tuvieron que escanear las boletas tres veces para tener los datos.

Reserva Tariquía está en serio riesgo

El jefe de Protección de la Reserva Nacional de Flora y Fauna Tariquía del departamento de Tarija, Enrique Tejerina, informó a la red Erbol que esa zona ecológica sufre constantes avasallamientos de parte de los madereros y que los colonizadores amenazan la región para apropiarse parte del territorio.

Contó que hace un año los colonizadores ya ingresaron para empezar la cría de ganado vacuno, pero dejaron el lugar por la presencia de tigres. “Son colonizadores que quieren entrar por el río Tarija. Hace un año hubo colonizadores en la parte de Canvari, pero (...) hay mucho tigre por esa parte, entonces no se han podido establecer bien, así que han salido no más, han quedado uno que otro”, declaró Tejerina.

La Reserva Tariquía, creada el año 1989, es una de las 22 áreas protegidas del país, que se encuentra entre las provincias de O'Connor, Arce, Gran Chaco y Cercado de Tarija. El Jefe de Protección informó que Yacimientos Petrolíferos Fiscales Boliviano (YPFB) hizo en 2011 un estudio sísmico en la Reserva Tariquía para descubrir petróleo y cosechó resultados este año. “Se hicieron el año pasado estudios sísmicos y ahora hay brote de petróleo en el área central del área. Es una zona donde está la franja de que hay mucho hidrocarburo”, afirmó.

Además habló de la existencia de minerales en el lugar, donde viven indígenas tupi-guaraníes.

Un informe de la Liga de Defensa del Medio Ambiente (Lidema) hace conocer que el avance de la zona agrícola y agropecuaria genera impactos ambientales en Tariquía, sobre todo por la sobre posición de ganado vacuno.

Saneamiento de tierras en el país llegó al 62% en 2013

El director nacional del Instituto Nacional de Reforma Agraria (INRA), Juan Tapia, informó el jueves que entre 2006 y 2013 el 62 por ciento de las 106 millones de hectáreas de tierras en el país fueron saneadas.

Tapia manifestó que ese porcentaje de tierras saneadas se visibilizan en las 66 millones de hectáreas que ya fueron tituladas y entregadas en favor de los campesinos que trabajan en los campos, y de las que 23 millones son tierras fiscales disponibles y no disponibles.

“Desde 1996 al 2005 se registró una inversión de 85 millones de dólares por parte del Estado y recursos externos, con los que solamente se sanearon 9 millones de hectáreas y se emitieron 26.174 títulos ejecutoriales, a diferencia de este Gobierno en el que desde el 2006 al 2013 saneó 57 millones de hectáreas y emitió 379.139 títulos beneficiando a un millón de personas”, dijo y ponderó la reducción del costo del trámite de saneamiento de 10 a 1,7 dólares por hectárea saneada.

La Razón / La Paz

Cainco plantea una agenda para subir la producción de alimentos

La Cámara de Industria, Comercio, Servicios y Turismo de Santa Cruz (Cainco) planteó al Gobierno una agenda económica basada en tres pilares principales para aumentar la producción de alimentos, de 15 millones de toneladas (t) que se tienen hoy en día a 45 millones de t a 2025.

Así lo informó ayer el gerente de Comunicación y Marketing de la Cainco, Gabriel Columba. Éste explicó que en este año ya hubo dos encuentros anteriores con el vicepresidente, Álvaro García Linera, y que el 9 de este mes se volverán a reunir para ver cómo conseguir las inversiones en el sector industrial y agropecuario para cumplir las metas trazadas.

“Como todos ustedes saben, la vocación productiva de Santa Cruz está vinculada a eso (la agroindustria) con el gran objetivo de pasar de 15 millones de toneladas de productos alimenticios procesados a 45 millones de toneladas, con una inversión de \$us 13.000 millones, incrementando de 5 millones de hectáreas a 13 millones de hectáreas cultivadas —que hay esa posibilidad—, y son esos los temas los cuales estamos tratando con el Vicepresidente”, explicó Columba a los periodistas en La Paz.

Uno de los puntos fundamentales para la industria cruceña es el referido al gas natural porque requiere la suficiente energía para concretar proyectos, indicó el gerente de Comunicación y Marketing de la Cainco. Acotó que pese a esta necesidad energética, el sector empresarial comprende que Bolivia tiene compromisos que cumplir con Brasil y Argentina, además del mercado interno. “Lo que estamos proponiendo al Gobierno es fundamentalmente trabajar en alternativas energéticas como la biomasa, que permitan liberar gas natural para la exportación y para suplir esas necesidades que tiene la industria nacional en términos de energía”, señaló Columba. El otro punto está referido a cómo superar los niveles de burocracia que se tiene en el Órgano Ejecutivo respecto a trámites, como por ejemplo con el Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag), con el Instituto Nacional de Reforma Agraria (INRA) y otras entidades estatales.

Otro punto está relacionado con la solicitud al Gobierno de dar una pausa de cinco años en las normas agrarias, una de ellas referida a la verificación de la Función Económica Social (FES) de la tierra, dijo.

“Se necesita tiempo para inversión, son cinco años, eso se está trabajando desde la Cámara Agropecuaria del Oriente, son esos temas fundamentalmente”, explicó Columba, quien estuvo en la ciudad de La Paz con motivo de informar sobre la Rueda Internacional de Negocios Bolivia 2013, organizada por la Cainco entre el 25 y 27 de septiembre de 2013 en Santa Cruz, y en la que participarán 11 países interesados. El 11 de julio de este año, en el encuentro agroindustrial productivo denominado “Más inversión, más empleo”, organizado por la Cainco, el vicepresidente Álvaro García solicitó al empresariado privado de Santa Cruz invertir más en el sector agrícola, debido a que los precios de los alimentos registran una tendencia al alza y a que este rubro es rentable. A cambio, se comprometió a acabar con la burocracia estatal para destrabar las inversiones en el país.

En esa oportunidad, García pidió al empresariado cruceño invertir \$us 500 millones cada año. El 30 de abril de este año, el Ejecutivo sostuvo que el empresariado privado invierte anualmente \$us 1.600 millones.

Sobre la burocracia estatal que a diario tiene que enfrentar el empresariado nacional, el dignatario de Estado consideró que es un hecho “criminal” y se comprometió a trabajar

con el sector productivo a fin de establecer mecanismos que acorten procedimientos y consoliden leyes y medidas de transparencia y control.

La inflación de los alimentos registra su nivel más bajo

La inflación mensual de los alimentos en América Latina y el Caribe registró su nivel más bajo en dos años, al situarse en un 0,1% el pasado junio, señaló el jueves la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO). Según el Informe Mensual de Precios de la FAO, esta caída supuso que la tasa de inflación alimentaria se situase por primera vez en más de un año por debajo de la inflación mensual general regional, que en junio se mantuvo en el mismo nivel que en mayo, un 0,5%. Las caídas en los precios de las frutas contribuyeron en gran medida a contener los precios de los alimentos en la región.

Durante junio, se registraron tasas de inflación mensuales generales y de alimentos mayores a las de mayo en El Salvador (0,2% general y 0,7% de alimentos), Guatemala (0,6 y 1,2%) y Honduras (0,4 y 0,7%). En cambio, Costa Rica (-0,4%), México (-1,3%) y República Dominicana (-0,5%) mostraron variaciones negativas en sus índices de precios de alimentos por segundo mes consecutivo, mientras que la variación del índice general de precios prácticamente no varió.

En América del Sur, Bolivia, Paraguay y Perú mostraron tasas de inflación levemente positivas tanto a nivel general como de los alimentos, pero las variaciones no superaron medio punto porcentual. Chile sí registró un incremento importante en la inflación de alimentos, del 1% en junio, la mayor variación mensual en lo que va del año, mientras que en Argentina fue del 0,8%.

En tanto, Ecuador (-0,6%) y Uruguay (-0,5%) mostraron variaciones negativas, mientras que Brasil y Colombia no mostraron cambios en sus respectivas tasas de inflación de alimentos. La papa y la cebolla fueron los alimentos de mayor aporte positivo a la variación mensual de los precios generales en América Latina y el Caribe, mientras que los precios de productos como el limón y el tomate mostraron caídas.